

BAB V

SIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan di Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak (LKSA) Muhammadiyah Kota Bandung mengenai upaya pengasuh dalam mengembangkan keterampilan sosial remaja awal, dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Upaya pengasuh dalam mengembangkan keterampilan sosial berhubungan dengan teman sebaya pada remaja awal yaitu dengan memberikan kesempatan untuk memimpin dan melibatkan remaja dalam kegiatan yang positif, memberikan pemahaman mengenai empati, menjalin hubungan yang sehat, dan menghormati serta melindungi hak teman, mendorong atau memberikan dukungan serta motivasi untuk bergaul dan memuji temannya, memberikan contoh yang baik dalam berinteraksi dan berkomunikasi, serta mengapresiasi kepedulian remaja pada temannya.
2. Upaya pengasuh dalam mengembangkan keterampilan sosial manajemen diri pada remaja awal yaitu memberikan kesempatan pada remaja untuk menceritakan masalahnya dan memberikan respon yang positif, memberikan kesempatan mengikuti kegiatan kelompok dan menambah pengalaman untuk menyesuaikan diri, mendorong kemandirian dalam mengambil keputusan, mengatur waktu, dan berani menegur teman yang mengganguya secara sopan, memberikan pemahaman bertoleransi, mengarahkan dalam membedakan kritik dari orang lain, serta memberikan dukungan dan kepercayaan pada remaja.
3. Upaya pengasuh dalam mengembangkan keterampilan sosial kepatuhan pada remaja awal yaitu memberikan pemahaman akan dampak negatif dari perilaku yang merugikan, melibatkan remaja dalam tugas perawatan fasilitas dan kebersihan asrama, menetapkan batasan waktu yang jelas dalam memberikan tugas dan penggunaan *gadget*, memberikan instruksi atau petunjuk dengan jelas, menjelaskan maksud dan tujuan dari peraturan atau kebijakan yang

ditetapkan dan memberikan contoh yang baik dalam mematuhi hal tersebut, memberikan kritik atau koreksi secara sopan dan tidak menghakimi, serta memberikan kesempatan untuk terlibat dalam kegiatan positif.

B. Rekomendasi

Rekomendasi yang peneliti ajukan berdasarkan hasil penelitian mengenai upaya pengasuh dalam mengembangkan keterampilan sosial remaja awal di Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak (LKSA) Muhammadiyah Kota Bandung, dikemukakan sebagai berikut:

1. Bagi Pengasuh

Penelitian ini dapat menjadi acuan untuk meningkatkan kualitas pengasuhan agar lebih optimal dalam mengembangkan keterampilan sosial pada remaja awal, serta meningkatkan keterampilan dan inovasi dalam melakukan upaya-upaya yang belum maksimal dilakukan untuk mencapai keterampilan sosial sesuai dengan tahap perkembangan remaja.

2. Bagi Lembaga Kesejahteraan Sosial Anak (LKSA)

Hasil penelitian ini hendaknya dapat pula dijadikan masukan untuk meningkatkan kualitas pelayanan dalam melaksanakan peran dan fungsi LKSA yaitu sebagai lembaga yang menjamin kesejahteraan sosial anak dengan meningkatkan jumlah dan kompetensi sumber daya manusia (SDM), terutama pengasuh, melalui pelatihan yang bertujuan untuk memperluas pengalaman dan pengetahuan mereka dalam mengembangkan keterampilan sosial remaja.

3. Bagi Program Studi

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan kontribusi penting dalam pengembangan ilmu Pendidikan Kesejahteraan Keluarga (PKK), khususnya di bidang keahlian Pekerjaan Sosial. Penelitian ini juga diharapkan dapat memberikan wawasan bagi para profesional dan dosen terkait untuk memahami pentingnya pendekatan yang komprehensif dalam meningkatkan kesejahteraan keluarga, dalam hal ini pengembangan keterampilan sosial bagi remaja oleh pengasuh yang dapat dikaitkan dalam mata kuliah Kesejahteraan Sosial maupun Layanan dan Pengasuhan Anak.

4. Bagi Peneliti Selanjutnya

Penelitian ini memiliki keterbatasan dalam cakupan dan masih terdapat banyak variabel lain yang belum diteliti. Oleh karena itu, peneliti selanjutnya hendaknya dapat memperluas populasi penelitian atau melakukan perbandingan dengan LKSA lain untuk mendapatkan data yang lebih baik, serta dapat melakukan penelitian pada variabel lain seperti keterampilan sosial asertif atau faktor-faktor yang menunjang dan menghambat upaya pengasuh dalam memberikan layanan pengasuhan di LKSA.